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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 9 / 2020 
13 de maio de 2020 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Empresa Quintinha do 

Sarilho. 

4. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Empresa Sociedade 

Agrícola Terras da Gama Lda. 

5. Discussão e votação de Relatório Final de Análise de Propostas relativa a 

“Consulta Prévia para Aquisição de Eletricidade em Baixa Tensão Normal, Baixa 

Tensão Especial e Média Tensão – ao abrigo do acordo quadro da Comunidade 

Intermunicipal do Médio Tejo – Lote 4”. 

6. Discussão e votação de Relatório Final de Análise de Propostas relativa a 

“Concessão da Exploração do Bar do Cine Teatro Municipal de Mação”. 

7. Discussão e votação de Relatório Final de Análise de Propostas relativa a 

“Concessão da Exploração do Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga.” 

8. Discussão e votação de proposta relativa aos Transportes Escolares. 

9. Análise e eventuais deliberações relativas à Feira Mostra 2020. 

10. Análise de ponto de situação relativa à Covid 19. 

11. Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água pelo 1º 

escalão ou prestações dos consumidores: 

- Consumidor nº 865 – Área 805 

12. Análise e eventual ratificação sobre pareceres para re/arborização – ICNF. 

13. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares: 
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- Rute Marisa Lourenço Moura – Pedido de informação sobre caminho 

- António Fernando Ribeiro – Reconstrução e alteração de edificação 

- Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto – Ampliação de Estrutura Residencial 

para Idosos. 

- João Barreira – Reconstrução de edifício para garagem. 

- Adelino Dias Antunes – Reconstrução de edifício para habitação. 

- Raul Manuel Silbarcant Milhano da Silva Teles e Fernando Jorge Ferreira Duarte 

– Alteração de moradia e construção de piscina. 

- Adelino Antunes, Construções Unipessoal, Lda. – Construção de vedação. 

- Helena Maria Matos Lopes – Alteração a projeto aprovado. 

- Beiravitae – Hotel Lda. – Hotel Rural, reabilitação e valorização de complexo 

industrial. 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

EMPRESA TEJO AMBIENTE 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 1 de junho, entra em funcionamento no 

nosso concelho, a empresa Tejo Ambiente, da qual a Câmara de Mação é acionista e, 

não havendo nenhum impedimento de última hora, a partir dessa data, os resíduos 

sólidos urbanos, o fornecimento de água e o saneamento serão da responsabilidade 

dessa entidade.   

COVID 19 – TESTES NAS IPSS 

O Sr. Presidente informou que foram já efetuados testes ao novo corona vírus a todo o 

pessoal das IPSS do concelho de Mação, Lares e Centros de Dia, na terça-feira e no 

domingo passado. Mais refere que não lhe foi transmitida mais nenhuma informação 

oficial ou oficiosa sobre este assunto, com exceção de agradecimento das IPSS de 

Penhascoso e Envendos pela colaboração da Câmara. Refere ainda que considera que 

a Câmara fez o que devia ter feito, tendo colaborado sempre que foi chamada a fazê-lo. 

Ainda relativamente a este assunto, informou que a Câmara teve conhecimento de uma 

possível ocorrência na localidade de Vale da Gama, através dos nossos serviços, não 

tendo sido transmitido nada através de nenhuma entidade oficial da área da saúde e, por 

sugestão de um técnico da Câmara, foi efetuada uma desinfeção na referida povoação 

por supostamente ter estado lá uma pessoa infetada com o novo corona vírus.  

REQUALIFICAÇÃO DO CINE TEATRO MUNICIPAL DE MAÇÃO 
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O Sr. Presidente informou que foram ontem abertas as propostas do procedimento para 

a requalificação do Cine Teatro Municipal de Mação e, pela informação que tem, há pelo 

menos uma empresa que pode reunir condições para poder realizar a obra dentro dos 

critérios descritos no caderno de encargos do referido concurso. 

ISENÇÃO DE PAGAMENTO DE ÁGUA – REQUERIMENTOS 

O Sr. Presidente informou que está a ser feita a receção dos requerimentos dos 

munícipes e consumidores a solicitar a isenção do pagamento de água nos meses de 

abril e maio de 2020 e, neste momento temos cerca de 1800 consumidores que já 

solicitaram esta possibilidade que o município lhes facultou. 

------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO--------------------------------------- 

PLANO DE INTERVENÇÃO TERRITORIAL – REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO 

O Sr. Vereador António Louro informou que se realizou na semana passada, na Sertã, 

mais uma reunião da Comissão de Acompanhamento do Plano de Intervenção 

Territorial, tendo esta reunião tido como fator mais relevante o facto de ter sido 

estendido aos municípios de Proença-A-Nova e Oleiros este Plano de Intervenção 

Territorial e também ter ficado mais claro a forma de apoio e de operacionalização das 

medidas. Mais refere que uma das dificuldades sentidas até aqui era o facto de não 

estar claro os montantes de apoio e a forma efetiva de fazer chegar o apoio ao território 

e começam agora a estar relativamente claras as formas de operacionalização do 

projeto. Informou ainda que já está aberto o procedimento de Concurso Público para a 

contratação, como estava previsto, de uma entidade empresarial para fazer a 

elaboração de um documento síntese de diagnóstico e para a operacionalização das 

propostas e para acompanhamento dos projetos piloto que vão ser desenvolvidos. 

Termina referindo que, neste momento, o sentimento é de alguma esperança pois 

parecem estar reunidas as condições mínimas para arrancar com o processo em termos 

de mobilização pública e é isso que vamos começar a fazer nos próximos tempos, para 

a opinião pública pois começam a estar mais claras as formas de apoio possível e a 

forma de operacionalização efetiva no terreno, que espera possa ser feito apesar do 

momento que passamos e do confinamento social que se tem vindo a verificar, 

dificultando as reuniões com as pessoas. 

INTERVENÇÃO URBANIZAÇÃO DE S. MIGUEL 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi retomada a intervenção na Urbanização 

de S. Miguel pois a EDP finalmente retirou um poste que estava no meio da rua, bem 
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como a PT, que também retirou um poste naquele local e assim, tendo sido resolvidos 

esses constrangimentos, está a ser finalizada a obra na referida urbanização. 

RECOLHA DE RESÍDUOS SÓLIDOS 

O Sr. Vereador António Louro informou que os serviços de recolha de resíduos sólidos 

da Câmara têm sido acompanhados pelos técnicos da empresa Tejo Ambiente, no 

sentido de fazerem os últimos levantamentos sobre as localizações dos contentores do 

lixo, das rotas e da articulação dos trabalhos, na preparação da transição que vai ocorrer 

dia 1 de junho de 2020. Mais informou que esta transição também implica a construção 

de um espaço para instalação das instalações provisórias da referida empresa no 

estaleiro municipal, e estão a decorrer as obras de adaptação para esse efeito. 

--------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------------ 

BARRAGEM DE ORTIGA – INTERVENÇÃO NA TORRE DE MADEIRA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão a ser realizadas obras de 

licenciamento na torre de atividades radicais, na albufeira da barragem de Ortiga, estado 

neste momento na parte da intervenção de construção civil e, no final da semana, se as 

condições climatéricas assim o permitirem vai passar-se para uma intervenção mais 

técnica com a colocação de cabos. Após a finalização dos trabalhos seguir-se-á a 

vistoria para o licenciamento daquela infraestrutura. 

INTERVENÇÃO NA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que as obras na Praia Fluvial de Carvoeiro 

continuam a decorrer a um ritmo muito lento, pois os trabalhos que falta fazer dependem 

da diminuição dos caudais, situação que, até hoje, não se verifica, continuando a haver 

grandes caudais. Mais informou que o custo desta obra vai aumentar, bem como o 

tempo da intervenção, pois houve a necessidade de lançar um novo procedimento 

devido à derrocada de algumas paredes quando foi realizado o esvaziamento da praia. 

INICIO DAS AULAS PRESENCIAIS – TRANSPORTES ESCOLARES 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, segundo informação enviada pelo Sr. 

Diretor do Agrupamento de Escolas, vão ter inico no próximo dia 18 de maio de 2020 as 

aulas presenciais, mas que serão muito poucos os alunos que virão ter aulas presenciais 

até dia 26 de junho de 2020. Mais informou que, na sequência deste facto, vai ser 

necessário um grande esforço na adaptação do serviço de transportes escolares pois 

haverá necessidade de transportar somente um aluno em vários circuitos e todas as 

soluções que foram aprovadas e estavam em prática terão necessidade de ser 
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completamente redimensionadas e todos os valores recalculados por forma a que se 

encontre uma solução ao nível das necessidades. 

AUXILIARES DE EDUCAÇÃO – FORMAÇÃO  

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que das auxiliares das escolas de Cardigos, 

Carvoeiro e Mação, houve um grupo que estava à espera de indicações para retomarem 

a sua atividade, não estando a trabalhar e desse grupo, as funcionárias que tinham 

menos de 65 anos e não tinham qualquer problema de saúde foram selecionadas para 

frequentarem uma formação que lhes permite, em caso de necessidade, darem apoio no 

Âmbito do covid 19 em alguma instituição que necessite desse apoio. Mais informou que 

é um grupo de 15 funcionárias que estão preparadas para dar apoio neste âmbito, que 

esperemos não ser necessário mas que é uma prevenção em caso de necessidade. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

ATIVIDADES ONLINE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que continuam regularmente as atividade 

online, para as pessoas poderem acompanhar em casa, na área do exercício físico, 

nutrição e Biblioteca. 

7 MARAVILHAS DA CULTURA POPULAR 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, relativamente às 7 Maravilhas da 

Cultura Popular, o município de Mação concorreu nas 7 categorias e devido aos 

constrangimentos relativos à pandemia covid 19 somente agora saíram os resultados 

das candidaturas e das 504 candidaturas a nível nacional, 461 receberam o selo de 

nomeado, tendo as nossas 7 candidaturas recebido o referido selo. Mais informou que 

ficamos agora a aguardar as próximas fases e no dia 7 de junho ficaremos a saber se 

ficamos entre as 140 candidaturas finalistas nacionais. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

VESPA ASIÁTICA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre a monitorização e colocação de 

armadilhas para a vespa asiática, se foram colocadas armadilhas ou se foi suspenso. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, há cerca de dois meses, foram colocadas 

armadilhas na envolvente dos ninhos que tinham sido destruídos no ano passado, cerca 

de quatro armadilhas na envolvente de cada um dos referidos ninhos que apanharam 

umas largas centenas de vespas logo nos primeiros dias. Mais informou que, com a 

vinda da chuva que se tem feito sentir o processo ficou um pouco em stand by  mas 

aquilo que combinou com os serviços da Proteção Civil foi que fizessem uma 
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monitorização do número de vespas que estavam a ser apanhadas por armadilha para 

se ter noção da evolução da captura das vespas. Informou ainda que há uma coisa que 

nos tem surpreendido muito é que, até hoje só foi solicitada a destruição de um ninho, 

em Ortiga, o que revela uma alteração de paradigma em relação ao que era a nossa 

expectativa de haver uma explosão de ocorrências que já se deviam ter verificado 

mesmo no ano passado e que este ano ainda está com número mais baixo do que no 

ano passado. Refere que não sabe o que está a acontecer mas pensa que 

provavelmente poderá ser fruto das ações que foram tomadas pois pela experiência de 

todos os locais onde esta vespa tem entrado, o crescimento do número de ninhos tem 

sido exponencial e isso, felizmente, não se está a verificar até ao momento no nosso 

concelho.  

DESINFEÇÃO DE LOCAIS PÚBLICOS E POVOAÇÕES DO CONCELHO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre se a Câmara continua a fazer 

desinfeção dos locais com mais população nas povoações do concelho e em Mação e 

se existe alguma calendarização para essa intervenção. 

O Sr. Vereador António Louro informou que as ações de desinfeção têm também sido 

condicionadas pelas condições climatéricas pois faz pouco sentido andar a fazer 

desinfeções a chover, mas sempre que as condições o permitem voltam-se a realizar, 

mantendo a mesma linha de ação, que é efetuar as desinfeções nos locais de mais 

afluência de pessoas, nos sítios de maior mobilidade e alteração do tipo de pessoas que 

está a permanecer nesse local e, excecionalmente foi feito na povoação de Vale da 

Gama devido à situação que se verificou. 

---------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------

-----------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 

Aprovadas por unanimidade as actas nº 5/2020 e 7/2020, tendo sido dispensada a 

leitura das mesmas em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros 

com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------------------

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 89, respeitante ao 

dia 12 de maio de 2020, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.858.606,23 € (dois milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil, seiscentos e seis euros e 

vinte e três cêntimos), Operações de Tesouraria: 33.070,84 € (trinta e três mil, setenta 

euros e oitenta e quatro cêntimos). 

----------------------------------ASSOCIAÇÃO ARES DO PINHAL------------------------------------- 
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III TRAIL ARES DO PINHAL – PROF. JOSÉ MAIA MARQUES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Ares do Pinhal, datado de 21 de 

abril de 2020, no qual informa que decidiu cancelar o “III Trial Ares do Pinhal – Prof. 

José Maia Marques, seguindo as indicações das autoridades de saúde, bem como as 

medidas implementadas que proíbem ajuntamentos de elevado número de pessoas. 

Mais informou que o referido evento será adiado para o próximo ano, dia 29 ou 30 de 

maio de 2021. 

---------------------CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DO PRANTO--------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício do Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto, de 

Penhascoso, datado de 16 de abril de 2020, no qual agradece o donativo feito a esta 

instituição de equipamentos de proteção individual para os funcionários da mesma, no 

âmbito da pandemia covid 19. 

-----------------------------PROTEJO – MOVIMENTO PELO TEJO----------------------------------- 

SOLIDARIEDADE PARA COM OS MUNICIPIOS DO TEJO – COVOD 19 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do ProTejo – Movimento pelo Tejo, datado de 2 

de abril de 2020, no qual reconhece os esforços que os diversos órgãos públicos têm 

encetado na luta contra a propagação do novo corona vírus, tanto ao nível dos 

instrumentos de saúde, como da higienização de espaços públicos, como na assistência 

social e por isso, cientes que toda a ajuda pode ser bem vinda, colocam também a sua 

ao dispor das autarquias. 

-----------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO----------------------- 

TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 22 de abril de 2020, no qual remetem, para conhecimento, as estatísticas do 

serviço de Transporte a Pedido referente ao ano de 2019 e ao primeiro trimestre do ano 

de 2020. 

-------------------------------------------------CIRAE------------------------------------------------------------ 

COVID 19 – ALOJAMENTO DE ANIMAIS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Intermunicipal de Recolha de 

Animais Errantes, datado de 24 de abril de 2020, no qual informa que o referido Centro 

se encontra, há muito e conforme o seu responsável técnico tem dado conhecimento, 

sobrelotado. 

---------------------------------JOÃO MANUEL BARATA ALVES--------------------------------------- 
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PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. João Manuel Barata Alves, proprietário 

da empresa Quintinha do Sarilho, datado de 7 de maio de 2020, no qual solicita apoio 

para execução da plataforma para construção de estufas agrícolas para ampliação da 

produção de “Morango de Mação” e apresenta um orçamento no valor de 6,300,00€ 

(seis mil e trezentos euros), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, num total de 

7.749,00€ (sete mil, setecentos e quarenta e nove euros), bem como 3 tubos corrogados 

de 300mm de diâmetro. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio de João Manuel Barata Alves - “Morango de Mação – 

Quintinha do Sarilho”, datado de 07 de maio de 2020, no âmbito do Regulamento de 

Apoio aos Empresários e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar, em 50% do montante solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, no ponto 3 da ordem de trabalhos, pedido da empresa Quintinha do Sarilho, voto 

a favor, condicionado a que: 

- De agora em diante, todos os pedidos semelhantes de empresas, sejam satisfeitos, na 

mesma proporção, e condições desta aprovação.” 

---------------------SOCIEDADE AGRÍCOLA TERRAS DA GAMA LDA.-------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Agrícola Terras da Gama, 

datado de 4 de maio de 2020, no qual solicita apoio para criação de wesite e loja online, 

bem como para realização de vídeo promocional, num valor de 1.687,50€ (mil, 

seiscentos e oitenta e sete euros e cinquenta cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor, num total de 2.075,00€ (dois mil e setenta e cinco euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da empresa Sociedade Agrícola Terras da Gama, 

Lda, datado de 04 de maio de 2020, no âmbito do Regulamento de Apoio aos 

Empresários e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar, em 50% do montante solicitado.” 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, tendo o Sr. 

Vereador Nuno Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, no ponto 4 da ordem de trabalhos, pedido da empresa Sociedade Agrícola 

Terras da Gama, voto a favor, condicionado a que: 

- De agora em diante, todos os pedidos semelhantes de empresas, sejam satisfeitos, na 

mesma proporção, e condições desta aprovação. 

- Que sejam atribuídos iguais subsídios a empresas que já estão online com os seus 

próprios meios e sem apoios semelhantes. 

- Registo que esta empresa é propriedade de um funcionário da Câmara e que no 

espaço de menos de seis meses, vê pelo menos três apoios concedidos. Registo que 

um pedido anterior desta empresa, a ter sido já satisfeito, discrimina outras empresas 

que na mesma data fizeram pedidos semelhantes e aguardam que lhes seja satisfeita a 

solicitação em causa. 

- Apelo à consciência e à equidade nos apoios dados a só algumas empresas.” 

------------------------RELATÓRIO FINAL DE ANÁLISE DE PROPOSTAS-----------------------

AQUISIÇÃO DE ELETRICIDADE EM BAIXA TENSÃO NORMAL, BAIXA TENSÃO 

ESPECIAL E MÉDIA TENSÃO – PROCEDIMENTO Nº 17/2020 = A Câmara deliberou 

por unanimidade aprovar o Relatório Final de Análise de Propostas relativo ao 

procedimento nº 17/2020 de Consulta Prévia para a “ Aquisição de Eletricidade em Baixa 

Tensão Normal, Baixa Tensão Especial e Mádia Tensão”. Mais foi aprovado por 

unanimidade a adjudicação à empresa “Galp Power S. A.”. Foi ainda aprovada por 

unanimidade a Minuta do Contrato. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------RELATÓRIO FINAL DE ANÁLISE DE PROPOSTAS-----------------------

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DO CINE TEATRO MUNICIPAL DE 

MAÇÃO – PROCEDIMENTO Nº 11/2020   

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final de Análise de Propostas 

relativo ao procedimento nº 11/2020 de Consulta Prévia para a “Concessão do Bar do 

Cine Teatro Municipal de Mação”. Mais foi aprovado por unanimidade a adjudicação a 

Carlos Manuel Araújo Cruz Gomes Milheiro. Foi ainda aprovada por unanimidade a 

Minuta do Contrato. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 
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------------------------RELATÓRIO FINAL DE ANÁLISE DE PROPOSTAS-----------------------

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE 

ORTIGA – PROCEDIMENTO Nº 07/2020   

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final de Análise de Propostas 

relativo ao procedimento nº 07/2020 de Consulta Prévia para a “Concessão do Bar da 

Albufeira da Barragem de Ortiga”. Mais foi aprovado por unanimidade a exclusão do 

concorrente, ficando assim deserto o referido procedimento. Mais foi deliberado repetir o 

procedimento nos mesmos moldes em que foi aprovado pela Assembleia Municipal.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata 

-------------------------PRAIAS FLUVIAIS DO CONCELHO DE MAÇÃO--------------------------- 

ANÁLISE E PONTO DE SITUAÇÃO 

Na sequência da deliberação anterior e do facto do procedimento para a Concessão do 

Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga ter ficado deserto, o Sr. Vereador Vasco 

Marques referiu que a Câmara não tem, de momento, nenhuma solução para a 

concessão do referido Bar. Mais informou que estão a ser realizadas obras naquele 

local, existem limitações de abertura das Praias Fluviais relativamente à pandemia covid 

19 e considera que a Câmara tem ali uma situação que não será fácil de gerir pois não 

existem grandes condições este ano para a atividade nas Praias Fluviais. Considera que 

não será possível ter as praias de Cardigos e Carvoeiro a funcionar da forma a que 

estamos habituados, com a afluência que se tem verificado em anos anteriores, e como 

as limitações serão a nível de número de utentes na praia, na água e no Bar, já lhe foi 

transmitido pelos concessionários que irão solicitar à Câmara para não abrirem este ano 

pois com pouca afluência não conseguem suportar os custos dos funcionários e do 

nadador salvador. Mais informa que a Câmara está a aguardar instruções 

governamentais, já se realizaram reuniões a nível nacional para debater esta matéria 

das praias fluviais mas foram tratadas da mesma forma as praias do litoral e as praias 

fluviais, que têm realidades completamente diferentes e considera injusto aplicar as 

regras da Nazaré ou do Algarve ao Carvoeiro e a Cardigos. Termina referindo que 

espera que muito brevemente existam instruções das autoridades competentes para que 

a Câmara possa fazer uma proposta de acordo com a lei, para que se possa decidir 

sobre a abertura ou não das Praias Fluviais do nosso Concelho e espera que isso possa 

ser decidido em reunião de Câmara muito brevemente. 

----------------------------------------------PROPOSTA------------------------------------------------------- 

TRANSPORTES ESCOLARES – APOIO A ALUNOS SEM PASSE MENSAL 
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O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a prestar aos alunos 

matriculados no Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, com vista a manter o nível 

de oferta educativa e evitar a fuga de alunos para outros estabelecimentos, proponho 

que, ao abrigo da alínea hh), nº 1 do artigo 33º, anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de 

setembro na sua atual redação, se mantenha o pagamento dos custos suportados com 

transportes escolares, pelos alunos que façam prova e que tenham optado por não pedir 

o passe a que tinham direito. Esta proposta pretende dar resposta a situações que 

ocorrem muito excecionalmente, originando uma poupança considerável ao município.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------------------------------FEIRA MOSTRA 2020------------------------------------------------ 

CANCELAMENTO  

O Sr. Presidente refere que, como todos concordarão, não há condições para realizar a 

Feira Mostra este ano de 2020 e pensa mesmo que, se a Câmara tivesse a intensão de 

a realizar, não haveria condições legais para o efeito e, portanto, após auscultação de 

algumas entidades e pessoas que, ano após ano, nos têm ajudado a levar por diante 

este evento, entende que a Câmara deve comunicar à população, à região e ao país 

que, efetivamente, a Feira Mostra de 2020 não se irá realizar. 

A Câmara concordou unanimemente com o exposto pelo Sr. Presidente sobre a não 

realização da Feira Mostra de 2020. 

Mais informou que a Câmara já tinha dois contratos assinados que, no seu valor global, 

com o IVA incluído superam os 100.000,00€ (cem mil euros) e, relativamente a esta 

situação foram já feitos contactos com as entidades que com a Câmara celebraram 

estes contratos, no sentido de encontrar uma solução para esta situação. Considera que 

a Câmara está salvaguardada por todas as circunstâncias que o país e o mundo estão a 

viver, diversas circunstâncias a que a Câmara é alheia e que a impossibilitam de cumprir 

o contratado, o que foi aceite pelas outras entidades. Contudo, considera que a Câmara, 

como pessoa de boa fé que é e, tendo em consideração aquilo que são as 

circunstâncias que vivemos, poderá invocar o que está previsto na Lei nº 7/2020 e fazer 

um reagendamento para o próximo ano, no sentido de ficarem já garantidos para o 

próximo ano os contratos que já foram celebrados, tendo de pagar este ano uma verba a 

rondar os 50% do contratado, que poderá ser menos, dependendo da negociação 

possível. Mais refere que isto significa que a Feira Mostra de 2021 ficará fechada a nível 

de artistas e equipamentos e dando também um contributo e um sinal para um sector 
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que está com gravíssimos problemas devido a este momento que vivemos. Assim, 

propõe que seja feito, em termos jurídicos, o que tiver de ser feito para salvaguardar a 

posição da Câmara relativamente a esta matéria e os contratos ficariam válidos para o 

ano que vem, nas mesmas condições e com os mesmos valores e para os dias 

homólogos do próximo ano. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-------------------------------------------------COVID 19--------------------------------------------------- 

PRAZOS PARA ENTREGA DE REQUERIMENTOS DE ISENÇÃO DE PAGAMENTO 

DE ÁGUA 

O Sr. Presidente refere que a Câmara tem tentado cumprir a sua obrigação no que diz 

respeito a esta pandemia que estamos a viver, tem tentado implementar medidas que 

são visíveis junto da população do nosso concelho, das entidades e das IPSS. Mais 

refere que a Câmara tem colaborado também com as entidades que assim o solicitam 

como foi o caso da Proteção Civil, para o transporte dos testes para serem realizados 

nas IPSS do nosso concelho e a articulação junto das mesmas dentro do que nos foi 

solicitado para a realização dos testes, as vistorias aos locais onde eram para ser feitos 

os testes e iniciará amanhã a entrega das mascaras comunitárias e reutilizáveis no 

concelho, a toda a população, casa a casa. Refere ainda que tem existido uma 

comunicação estreita com a Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo nas medidas 

tomadas, havendo algumas áreas de intervenção comuns a todos os municípios que 

constituem a CIMT e outras áreas em cada município são feitas de maneira diferente, 

dependendo daquilo que é a análise e decisão política que cada Câmara Municipal, 

legitimamente, toma. Mais refere que a Câmara de Mação cumprirá a sua missão e a 

sua obrigação, respondendo aos apelos que são feitos, no estrito interesse da 

população do nosso concelho e na articulação que a Câmara considera ser a adequada 

para o momento que estamos a viver. 

Mais informou que está a decorrer a receção dos requerimentos dos munícipes e 

consumidores a solicitar a isenção do pagamento de água nos meses de abril e maio de 

2020 e propõe que seja dado o prazo de 15 de maio de 2020 para os pedidos de 

isenção de pagamento de água para o mês de abril e dado o prazo de 15 de junho de 

2020 para os pedidos de isenção de pagamento de água para o mês de maio de 2020. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------- 

FATURAÇÃO DE ÁGUA NO 1º ESCALÃO 
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O Sr. Vereador Vasco Marques sai da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador e face à informação do Serviço de Águas 

e Saneamento, que fica anexa aos documentos da presente reunião, sobre solicitação 

do consumidor nº 865, área 805, da localidade de Queixoperra, informando sobre 

consumo anormal de água somente num mês por motivo de rombo na canalização e 

solicitando que a mesma seja faturada no 1º escalão.  

A Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas 

ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade, aprovar a faturação da referida 

fatura no 1º escalão, conforme informação do Serviço. 

----------------------------PARECERES RE/ARBORIZAÇÃO – ICNF---------------------------------

RATIFICAÇÃO DE PARECERES DO GABINETE FLORESTAL 

O Sr. Vereador Vasco Marques voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara deliberou por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador Nuno 

Barreta, ratificar os pareceres para re/arborização enviado para o ICNF, dos seguintes 

requerentes: 

- João P. P. Tavares, Lda. - Código de Registo nº PR. 005881.2020 – P- ARB - 046542 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto Abstenção;  

No ponto 12, “parecer para re/arborização – ICNF” referente a todos os requerentes, e 

que são:  

- João P. P. Tavares, Lda. 

Análise dos processos propostos / APRECIAÇÃO:  

O parecer técnico apresentado com pontos de fundamentação semelhantes a anteriores 

apresentam pareceres diferente de pareceres anteriores.  

Qual o motivo da diferença de tratamento?  

Os processos de parecer, carecem de:  

· Os mapas de localização, que caracterizam os projetos devem ser percetíveis, legíveis, 

e a cores;  

· A caracterização das parcelas rusticas no processo carece de ser acompanhada da 

caderneta predial rustica.  

Não sou contra a plantação de eucaliptos. Mas antes de qualquer parecer sou de 

opinião que em face dos incêndios que periodicamente nos flagelam, a re/arborização 

deve ter em conta:  
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· Sou sim, a favor de processos coerentes, livre da especulação da eucaliptização 

desenfreada do concelho;  

· Deve desde já, ainda que pelos vistos parece estar a ser tarde, o executivo delinear 

urgentemente um plano para ORDENAR A FLORESTA, mediante a definição das áreas 

e respetivas espécies florestais a plantar, criando os tão falados corredores "corta-fogo";  

· Optar pela arborização e ou rearborização de árvores autóctones, e ou mais 

resistentes aos fogos;  

· Definir postura municipal, para que haja uma diminuição da área de e com eucalipto;  

· Todos os processos devem ser isentos de dúvidas no seu parecer.  

Resumindo é necessário e obrigatório a criação de um Plano Municipal do Ordenamento 

da Floresta que poderá ser desenvolvido no Gabinete Florestal Municipal.  

Face à fundamentação técnica inconsistente, confusa, pouco explicita, e ausência de 

dados já anteriormente solicitados, com características processuais diferentes entre si, o 

Vereador Nuno Manuel Pedro Barreta não dispõe de dados suficientes, logo o voto é 

Abstenção.” 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: RUTE MARISA LOURENÇO MOURA 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Rute Marisa Lourenço Moura, registado na secretaria sob o nº 1882 em 

4 de Maio de 2020, deliberou por unanimidade certificar que no prédio rústico com o 

artigo nº 33, secção 1Q da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, existe um caminho público de terra batida. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: HELENA MARIA MATOS LOPES 

Presente requerimento de Helena Maria Matos Lopes, registado na secretaria sob o nº 

15028 em 31 de outubro de 2019, em que pretende proceder a alteração ao projecto 

aprovado para reconstrução de um piso de uma edificação existente de um piso 

destinada a habitação unifamiliar, de que resultam a manutenção das áreas de 

implantação e de construção. Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara 

deliberou por unanimidade aprovar o projeto de alterações ao projeto aprovado, 

executadas durante a obra. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 
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arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- Beiravitae Hotel, Lda. – S. José das Matas 

- Raul Manuel Silbarcant Milhano da Silva Teles e Fernando Jorge Ferreira Duarte – 

Mação 

- Centro de Dia Nossa Senhora do Pranto – Penhascoso 

- Adelino Dias Antunes - Carvoeiro 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De António Fernando Ribeiro, residente em Carrascal para reconstrução e alteração de 

edificação destinada a arrumos. 

- De Adelino Antunes Construções, Unip. Lda., sito em Carvoeiro, para construção de 

um muro de vedação confinante com várias vias públicas, em Carvoeiro. 

- De João Barreira, residente em Pereiro, para demolição de edificação em ruínas e 

construção de uma edificação destinada a garagem. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


